

COMMUNAUTE DE PAROISSES « PAYS de BRUMATH »

Bernolsheim, Bilwisheim, Brumath, Donnenheim, Krautwiller, Kriegsheim,
Mittelschaeffolsheim, Mommenheim, Olwisheim, Rottelsheim, Waltenheim-sur-Zorn

8, rue de l'Église – 67670 Mommenheim

1, Place de l'Église – 67170 Brumath

Février 2024 / N° 48

Une date pour les amoureux : le 14 février !

Chers amis,

cette année, le 14 février sera mercredi... des cendres : le jour où nous commençons le Carême ! Oui, le carême commence le jour de la fête des amoureux. A première vue, pas trop de liens entre les deux. On pourrait les croire opposés. Et pourtant...

La fête des amoureux est un moment privilégié pour se redire qu'on s'aime, qu'on veut continuer à s'aimer. C'est un temps pour nourrir l'alliance. On s'y prépare, on se réjouit, on célèbre, on fête. Parfois, pour les couples mariés, c'est l'occasion de reprendre leur projet de mariage pour se réjouir de ce qui a déjà été vécu et pour continuer avec enthousiasme.

Le temps du carême est aussi un temps privilégié de préparation à Pâques, le temps pour nous mettre en état de recevoir la Bonne Nouvelle que Dieu donne sa vie et donne la vie pour toujours, par amour. Il nous aime tant qu'il veut nous voir vivants, heureux pour toujours. C'est le sens même du Carême : 40 jours pour nous préparer à l'essentiel, autrement dit pour chercher à être des vivants heureux, toujours mieux. C'est pour cela que nous essayons d'enlever, ou de mettre en veille, tout ce qui n'est pas essentiel pour vivre. Nous l'appelons jeûne. C'est pour cela que nous cherchons à recréer les liens avec ceux que l'on oublie parfois, dans notre entourage proche et dans le monde, et que nous nous rendons mieux solidaires de tous ceux qui sont en difficulté. C'est pour cela que nous cherchons à rendre plus vivante notre relation, notre alliance à Dieu par la prière personnelle ou communautaire.

Que ce 14 février 2024, heureuse coïncidence ou « clin Dieu », nous aide à raviver l'amour, avec les plus proches, avec les autres, avec Dieu. Que ce 14 février nous donne de privilégier l'essentiel : recevoir la vie, le bonheur, l'amour **que Dieu veut nous offrir pour les savourer, pour les partager à tous.**

Bon 14 février ! Bonne Saint Valentin ! Bon carême ! Fraternellement,

Philippe Burgy, curé

Communauté de paroisses
« PAYS DE BRUMATH »
Secrétariat 1, Place de l'Église
67170 BRUMATH
Tél : 03 88 51 10 03
paroissescathobrumath@gmail.com

Contact Coopératrice Enfants / jeunes

Murielle SCHISSELE
Tél : 07 85 43 10 11
murielle.pastoenfant@gmail.com

Philippe BURGy, curé
1 place de l'Église - 67170 BRUMATH
philippeburgy2018@gmail.com

Jean-Yves KLING, prêtre
7 Grand 'Rue - 67170 KRIEGSHEIM
paroisse-catho@wanadoo.fr

Jean-Dominique DUBOIS, prêtre
Jean-dominique.dubois@proton.me

Au service du doyenné :
Jean-Pierre Schmitt, prêtre
Tél : 06 06 75 74 97

PERMANENCES D'ACCUEIL AU SECRÉTARIAT A BRUMATH

Les lundis de 9h à 11h
Les mercredis de 9h30 à 11h
Les jeudis de 15h à 18h
Les vendredis de 14h à 17h
et les samedis de 9h à 11h

Tél : 03 88 51 10 03

Pendant les vacances scolaires
Uniquement le mercredi et le samedi

A MOMMENHEIM
Tous les mardis de 14h à 16h
Tél : 03 88 51 60 40

Avant le 20 de chaque mois, merci de faire parvenir les informations que vous souhaitez voir diffusées dans le bulletin.
Ce bulletin est téléchargeable sur internet : www.paroissescathobrumath.blogspot.com

l'Equipe d'Animation Pastorale
BALHUIZEN Frank - SCHISSELE Murielle - STEINMETZ Roger - WURTZ Marguerite - BURGy Philippe

WEEK-ENDS ET FÊTES

FEVRIER 2024

Vendredi 2 Présentation du Seigneur	19h : Messe à Mommenheim
Samedi 3	15h : Noces d'Or à Bilwisheim des époux ROOS Bernard & WEISS Denise et des époux ROECKEL André et WEISS Angèle 18h30 : Messe à Donnenheim ✚ GRASS Marie Jeanne
Dimanche 4 5ème dimanche Du Temps ordinaire Année B	10h45 : Messe à Mommenheim ✚ BURG Madeleine et famille BURG ✚ BURG Gérard et famille BURG-DIEBOLD ✚ SCHMITT André et famille ✚ Père SINGER Charles et défunts de la famille ✚ GILLIG Joseph 10h45 : Messe à Brumath ✚ KLEINMANN Francine et René ✚ WEINUM Marcel
Samedi 10	18h30 : Messe à Donnenheim ✚ Familles GRASS-RITLENG
Dimanche 11 6ème dimanche Du Temps ordinaire Année B	9h15 : Messe à Kriegsheim ✚ RISCH Lucie, ses frères et sœurs + Famille RISCH ✚ WOELFFEL Paul 9h15 : Messe à Bilwisheim 10h45 : Messe à Mommenheim ✚ Messe d'action de grâce en l'honneur de St Joseph ✚ WOELFFEL Gérard - ✚ WINLING Madeleine et familles WINLING -HEILMANN 10h45 : Messe à Brumath ✚ BURG Marie Marcelle
Mercredi 14 Cendres Avec imposition des cendres	10h : Célébration avec les enfants à Brumath Sans eucharistie 16h : Messe à Mommenheim 20h : Messe à Brumath 20h : Messe à Kriegsheim
Samedi 17	18h30 : Messe à Rottelsheim 18h30 : Messe à Donnenheim ✚ FREUND Gérard et METTAG Francine
Dimanche 18 1er dimanche Carême Année B	9h15 : Messe à Mittelschaeffolsheim ✚ LOTTMANN Eugène et Juliette et familles 10h45 : Messe à Mommenheim ✚ MEYER Georges et Paulette ✚ KAPPS Lucien et famille
Samedi 24	17h : Baptême à Donnenheim de GATTEL Camille 18h : Messe des familles à Brumath
Dimanche 25 2ème dimanche Carême Année B	9h15 : Messe à Bilwisheim 9h15 : Messe à Bernolsheim ✚ PERROT Didier et Guy 10h45 : Messe à Waltenheim 10h45 : Messe à Brumath ✚ BURG Antoine et Marie Antoinette

MARS 2024

Samedi 2	18h30 : Messe à Donnenheim
Dimanche 3 3ème dimanche Carême Année B	9h15 : Messe à Mittelschaeffolsheim 9h15 : Messe à Mommenheim ✚ Familles DRESCH-JUNG-BRID ✚ LAGEL Antoine (3ème anniversaire de décès) ✚ Soeur GARNIER Thérèse 10h45 : Messe à Kriegsheim ✚ SCHALBER Joseph et Jean-Marie + famille SCHNEIDER - CLEMENT ✚ GANGLOFF Marie-Madeleine ✚ WEIBEL Clotilde et Famille 10h45 : Messe à Brumath
Samedi 9	17h : Baptême à Kriegsheim de RISCH Liesel 18h30 : Messe à Bernolsheim 18h30 : Messe à Waltenheim ✚ M. le curé LITZELMANN Paul et famille ✚ PFLUMIO André et famille KIEFFER Jean
Dimanche 10 4ème dimanche Carême Année B	9h15 : Messe à Rottelsheim 9h15 : Messe à Bilwisheim ✚ Famille ZINCK 10h45 : Messe à Mommenheim ✚ MITTELHAEUSER Jean-Louis + famille ✚ ADAM Charles et Yvette ✚ OBER Marie-France et ses parents REEB Jacques et Joséphine 10h45 : Messe à Brumath

Ont rejoint l'Autre Rive :

À BRUMATH :

SATTler Stéphanie née ERBRECH,
DIEU Guy,
SCHREINER Bernadette née MEYER,
CAILLOL Jeannine née GOEPP

A KRIEGSHEIM :

BRINGIA Marie-Claire née OTT
VOGEL Roger

A MOMMENHEIM :

LITZELMANN Jeanne

L'EQUIPE du ROSAIRE

Se réunit une fois par mois le 2ème mardi du mois
Pour tout renseignement s'adresser à
Geneviève AMBIEHL 06 78 82 88 57

« CAFE » DE L'AMITIE : Le 11 février 2024

De 14h à 16h à la Maison des œuvres de Brumath

MOUVEMENT CHRÉTIEN DES RETRAITES

Le 5 février 2024 à 14h au presbytère
au Presbytère de Brumath

L'Almanach Ste Odile est disponible au prix de 10 €.

MESSES EN SEMAINE

Jours de fête
en semaine :
Voir planning
week-ends

Chaque semaine :

Lundi à 18h : Chapelet à Brumath
Mardi à 19h : Messe à Kriegsheim
Mercredi à 9h : Messe à Brumath
Jeudi à 15h : Messe à la Grafenbourg à Brumath (selon le planning de l'aumônerie)
Vendredi à 9h : Messe à Mommenheim (précédée par le chapelet à 8h30)
Vendredi à 19h : Messe à Bilwisheim (sauf vacances scolaires)

INTENTIONS DES MESSES DE SEMAINE

Vendredi 16 février à Mommenheim à 9h : † STOLL Edouard

Vendredi 09 février à Mommenheim à 9 h : † ECKART Marie-Antoinette et famille

ADORATION au Saint Sacrement : Le 09 février 2024 après la messe jusqu'à 11h à Mommenheim

Le 23 février 2024 à Kriegsheim à 18h au presbytère

MESSE à la Résidence St Joseph à Brumath (10, rue G. Stoskopf) : le 20 février 2024 à 15h

SOIREE GALETTES ENTRE CHORISTES

Voilà quelques mois déjà que nos 2 chorales se réunissent pour animer ensemble les célébrations tantôt à Brumath tantôt à Mommenheim et pour les répétitions le mardi soir.

C'est ainsi que, vendredi le 12 Janvier 2024, choristes Brumathois et Mommenheimois se sont retrouvés pour une soirée galette, accompagnés par le Père Philippe BURGUY et le Père Jean-Yves KLING qui nous ont fait la joie de leur présence.

Cette soirée fut une première et a permis de mieux se connaître les uns les autres en dehors du cadre liturgique et de passer une soirée conviviale.

Avant de repartir nos deux chefs de chœur, Nathalie et Bénédicte nous ont proposé de clore la soirée en musique en chantant le « Notre Père de Glorious » et le « Je vous salue Marie ».

Tous sont repartis enchantés de cette rencontre et nous prévoyons déjà de nous retrouver au printemps autour d'une tarte flambée.

*Anny Wolf et Bernard KAPPS
Présidents des chorales de Brumath et Mommenheim.*



« Dieu, Dieu lui-même, le Seigneur, s'est mis entre mes mains pour que je Le possède et Le distribue ».

Paul Claudel, Emmaüs

Chers fidèles du diocèse, chers amis,

Votre soutien à notre Église diocésaine se manifeste à travers la générosité dont vous savez faire preuve. En cette période économiquement compliquée, je mesure pleinement l'importance que revêt votre geste, et les efforts que vous consentez pour contribuer à la vie et au rayonnement de notre Église d'Alsace. Si nous bénéficions dans le cadre du Concordat du soutien de l'État, qui assure le traitement des prêtres et de certains laïcs en mission ecclésiale, d'autres moyens pastoraux et charges de fonctionnement reposent entièrement sur votre participation à la grande quête diocésaine. Cette quête est notre principale ressource. Elle nous permet de diffuser la Bonne Nouvelle, de soutenir les vocations, de prendre en charge les séminaristes et les prêtres non incardinés, les mouvements et associations de fidèles, d'être présents auprès des plus fragiles (malades, précaires, ...), et de faire face à nos dépenses de fonctionnement. C'est pourquoi, comme chaque année, nous sollicitons votre aide : **l'Église d'aujourd'hui est entre nos mains. Nous comptons sur vous !** Je vous exprime par avance ma reconnaissance pour les nombreuses formes de votre attachement à notre Église diocésaine. Une messe est célébrée le premier jour de chaque mois à l'intention de nos fidèles donateurs en la chapelle de la résidence épiscopale.

Soyez assurés, chers amis, de ma prière pour vous et vos familles.

Mgr Philippe BALLOT, Administrateur Apostolique de l'Archevêché de Strasbourg

RENCONTRES OECUMENIQUES

- le dimanche 4 février à 19h à l'église évangélique, 14 rue de Saverne Brumath :
SUN 7, soirée de prières, chants et de méditation
- le vendredi 1 mars à 19h30 à la salle Schweitzer du temple de Brumath :
Journée Mondiale de la Prière.
Ce sont les femmes de Palestine qui ont commencé depuis 2 ans à préparer les textes pour cette rencontre. Le contexte inattendu de guerre jette une ombre spéciale sur cette JMP. Puis, comme d'habitude, une collation avec des pâtisseries orientales permettra de vivre un moment convivial.

Vous êtes tous cordialement invités à ces rencontres.

MONT SAINT ODILE

Nous allons reprendre le chemin du mont Sainte Odile pour assurer une semaine d'adoration du saint Sacrement, du lundi 4 mars au 11 mars. Combien serons nous, c'est la question ?

Alors que tous ceux qui le peuvent n'hésitent pas à nous rejoindre pour cette semaine de prière.

Il est également possible de venir seulement pour quelques jours.

N'hésitez pas à vous inscrire auprès du secrétariat de la paroisse de Brumath
ou auprès de Guy MERCIER (03 88 51 84 37)

Vous pouvez aussi vous inscrire pour la journée de pèlerinage prévue le mercredi 6 mars :
le coût pour cette journée est de 60 €uros.

Le monde a besoin de notre prière.

PETITES FRATERNITÉS

Les prochaines rencontres « petites fraternités »
autour du partage de la Parole auront lieu les mercredis
7 et 21 février 2024 de 17h00 à 18h30,
au presbytère de Brumath

SAVEURS d'EVANGILE

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 5 février 2024
à 20h15 au presbytère de Mommenheim
Renseignements auprès de Brigitte Demolliens
brigitte.demolliens@free.fr - ou au 06 75 61 14 01

DIMANCHE DE LA SANTÉ

L'Église est présente sur le terrain de l'accompagnement, au sein des aumôneries hospitalières avec ses équipes de bénévoles qui œuvrent aux côtés d'associations laïques où tant de personnes de bonne volonté s'engagent aussi. Encourager tous ces volontaires, qui partout en France dans les plus petits villages et les plus grands hôpitaux, dans la discrétion et la simplicité, se rendent présentes au jour le jour à l'autre, malade, seul, isolé, est l'une des dimensions du Dimanche de la santé. Les inviter à approfondir leur engagement, à poursuivre leur formation, à donner du sens à ce service et à cette mission aussi.

Nous devons être témoins auprès des malades de l'Évangile qui peut les aider à se remettre debout.

Nous sommes tous concernés.

Osons la visite fraternelle, aux malades, aux isolés, à tous ceux qui en ont besoin.

